



POLÍTICA Y SOCIEDAD

NACE LASEMI, CON EL FIN DE ABRIR LAZOS A SANITARIOS, PACIENTES Y ADMINISTRACIÓN

Los farmacéuticos formulistas presentan la Sociedad Española del Medicamento individualizado



SARA DE FEDERICO — MADRID 21 SEP, 2018 - 4:16 PM

La Sociedad Española del Medicamento Individualizado (LaSEMI) se ha presentado oficialmente este jueves, 20 de septiembre, en el Ateneo de Madrid, con el fin de abrir sus puertas a todos los profesionales sanitarios, además de a los especialistas en formulación magistral, así como a los pacientes.



“LaSEMI surge tras 20 años de experiencia y evolución de la Asociación Española de Farmacéuticos Formulistas (AEFF), como una agrupación que va más allá de ellos, al abrir sus puertas a profesionales sanitarios muy implicados directamente en la elaboración, dispensación y prescripción de medicamentos individualizados, que se han incorporado a la nueva sociedad”, señaló el presidente de esta sociedad científica, Rafael Puerto, quien se

encargó de dirigir el acto.

Los medicamentos individualizados son heterogéneos y personalizados

Los medicamentos individualizados, también conocidos como fórmulas magistrales, son fármacos diseñados para un paciente concreto, prescritos por un médico y elaborados en la oficina de

Farmacia. Son medicinas que se prescriben en función de las características personales de cada persona, debido a que pueden existir muchas variaciones entre unos pacientes y otros, como ocurre con frecuencia en los ámbitos dermatológico, de cuidados paliativos, otorrinolaringológico y veterinario, en los que los productos comercializados no solucionan todo el perfil de pacientes que a menudo acuden a las consultas.

Este tipo de medicamentos son heterogéneos y personalizados para cada tipo de paciente. “En LaSEMI no pretendemos competir con la industria farmacéutica, sino llegar allí donde no llega el medicamento industrial. La oferta de medicamentos de la industria con la que cuenta el prescriptor es muy amplia, pero también es necesario que conozca la opción alternativa y puntual del medicamento individualizado”, matizó Rafael Puerto.

La voz del paciente permitirá crecer a LaSEMI como sociedad

Al hilo de las palabras del máximo representante de esta sociedad científica, su director técnico-científico, Edgar Abarca, añadió que, “ahora, LaSEMI acoge a médicos, enfermeros, veterinarios y todos aquellos profesionales que puedan prescribir medicamentos individualizados. Pero, sobre todo, a los pacientes, aquellas personas cuya salud y calidad de vida mejora con este tipo de fármacos”. En esta línea, cuenta con la colaboración de asociaciones de pacientes que “tienen mucho que decir y que aportarán a LaSEMI la retroalimentación que necesita para crecer como sociedad”, destacó.



Edgar Abarca y José Antonio Sánchez-Brunete

Este es el caso de los afectados por enfermedades autoinmunes poco frecuentes. La vocal de la Asociación Española del Síndrome de Sjögren, María Dolores Campos, explicó que “se trata de un trastorno autoinmunitario que destruye las glándulas que producen la saliva y las lágrimas y provoca sequedad en ojos y boca”. Además, esta patología puede llegar a afectar a órganos importantes y a las articulaciones.

Los pacientes demandan el apoyo de la Administración

“Los afectados por esta enfermedad consumimos muchos medicamentos individualizados para resolver nuestra sequedad ocular y bucal. Son pocas las farmacéuticas que invierten en medicamentos huérfanos, pues no les resulta rentable”, añadió María Dolores Campos y solicitó “apoyo de la Administración para la financiación de estos medicamentos individualizados, que para nosotros suponen la única alternativa en tratamiento”.



María José Calvo y Rafael Puerto

En esta línea, el jefe del Servicio de Dermatología del Hospital Universitario Sanitas La Zarzuela de Madrid, el doctor Pablo Lázaro, recalzó que “la Administración debe incluir medicamentos individualizados dentro de los fármacos que puede recetar la Seguridad Social. De otra manera habría una clasificación en ‘enfermos de primera’, que acuden a la Sanidad Privada, y ‘enfermos de segunda’, que no tienen la posibilidad de acceder a este tipo de Sanidad y que, por lo tanto, no tendrían acceso

a sus medicamentos”.

Fomento de la formación en formulación magistral y relaciones con asociaciones

La directora general de LaSEMI, Ninfa de Castellví, explicó que desde la Secretaría y la Dirección General de esta sociedad científica profesionalizada se encargan de la gestión del día a día técnico y administrativo y coordinan las actividades para sus 400 asociados.

“A medio plazo, LaSEMI tiene dos objetivos prioritarios. En primer lugar, fomentar las relaciones y la comunicación sobre la formación en formulación magistral de medicamentos individualizados entre los médicos prescriptores y, en segundo lugar, la potenciación de las relaciones entre otras asociaciones de profesionales sanitarios y de pacientes”, sostuvo Ninfa de Castellví.

En la línea de la formación, en este caso de la universitaria, LaSEMI colabora con los profesores, que se benefician de la opinión de especialistas en formulación. Con el apoyo de la sociedad del medicamento individualizado, adquieren nuevos conocimientos sobre los aspectos más importantes en formulación, que podrán transmitir a sus alumnos, tanto en estudios de Grado como de Postgrado.

Alianza de los farmacéuticos formulistas a nivel internacional

“La alianza entre farmacéuticos, otros profesionales sanitarios y pacientes, no solo se queda en España, sino que se expande a nivel global”, explicó la presidenta de la Sociedad Internacional de Formulación Magistral (ISPhC), Marisol López. “Nacimos de la AEFF en 2004 con la misión de mantener una plataforma a nivel internacional para generar un intercambio del conocimiento y, de este modo, poder atender las necesidades de los pacientes que lo necesiten, provengan del lugar del mundo que provengan”, declaró.

“Nuestra visión es integrar farmacéuticos internacionales a la asociación y construir redes de información científica para difundir esa información, teniendo en cuenta que es el paciente el eje que nos mueve y no intereses políticos o comerciales”, añadió Marisol López.

El acto fue clausurado por María José Calvo, quien es la subdirectora general de Farmacia y Productos Sanitarios de la Consejería de Sanidad del Gobierno de la Comunidad de Madrid, y que puso de relieve la intención de la cartera sanitaria del Ejecutivo regional de “acompañar a LaSEMI en esta nueva etapa que va a dar voz a profesionales sanitarios y pacientes”.



Marisol López y Ninfa de Castellví